

А. Шаргаев (ГУО «Гимназия № 8 г. Минска»)

Е. В. Рябцева (научный руководитель)

LABEL DE QUALITÉ: «PRODUIT AU BÉLARUS» (INDUSTRIE ALIMENTAIRE)

La nation en bonne santé est la garantie du bon développement de l'État. L'alimentation de qualité est la garantie de la santé de la nation. Le Président du Bélarus, Alexandre Loukachenko, a annoncé que «l'assurance de la sécurité alimentaire du pays et l'exportation sont deux objectifs prioritaires pour notre pays». Notre industrie alimentaire produit des aliments de haute qualité. Aujourd'hui le Bélarus a 94 % de l'autosuffisance par les aliments.

Aujourd'hui, nos entreprises exportent leurs produits dans plus de 100 pays du monde. Le Bélarus figure parmi les leaders de l'exportation du beurre, du fromage, du fromage blanc, du lait écrémé en poudre.

Les trois secteurs leaders de l'industrie sont l'industrie laitière, l'industrie de la viande, l'industrie de la confiserie.

L'industrie laitière. La production de lait et de produits laitiers comprend plus de 200 entreprises. Les plus grands producteurs de l'industrie sont «Savushkin Product», «Babouchkina krynka», «Molotchny mir». En juin 2023, à Bruxelles, on

a annoncé les résultats de la certification internationale gustative qui a eu lieu aux Émirats Arabes. Le jury a apprécié (dessin 1): yaourt TEOS (3 étoiles), fromage à pâte molle SVEŽA (3 étoiles), fromage affiné «Brest-Litovsk» (2 étoiles), fromage fondu «Laskovoé léto» (1 étoile).



Dessin 1. Gagnants de Superior Taste Awards 2023 («Savushkin Product»)

L'industrie de la viande. Dans notre pays, on produit plus de 1000 espèces de produits à base de viande: charcuteries, demi-produits et conserves. Les plus grandes entreprises de l'industrie sont: «Galérie du goût», l'usine de transformation de la viande de Brest et de Grodno.

Les entreprises proposent non seulement des produits traditionnels mais aussi une grande variété des aliments de la gastronomie française. «Galérie du goût» produit de la rilette classique, du foie gras, du magret, du confit.

L'industrie de la confiserie était toujours la carte de visite du Bélarus. Sans doute, on peut dire que des bonbons et des sucreries bélarusses, c'est notre fierté nationale. Il y a plus de 20 producteurs principaux dans cette industrie: par exemple, «Kommounarka», «Spartak», «Krasnyi pichtchévik», «Slodytch» et d'autres. Les entreprises ont su conserver les meilleures traditions et utilisent des ingrédients naturels. Elles produisent une gamme étendue de confiseries de haute qualité qui ont du succès auprès des Bélarusses et des étrangers. Certains bonbons, chocolats et zéfirs, sont devenus la grande classique et la carte de visite de la confiserie du Bélarus.

Nos entreprises proposent aussi beaucoup de nouveautés aux acheteurs (dessin 2) (fromage bleu de l'usine de lait de Minsk № 1 «Templier», marmelades à mâcher, dragés de «Krasnyi pichtchévik», lait condensé aux pains d'épices, lait, fromage blanc et crème fraîche sans lactose de «Molotchnyé gorki», bonbons de lait en poudre sans sucre «Énergie du goût» de «Babouchkina krynka»).



Dessin 2. Nouveautés des entreprises bélarusses

Au Bélarus, on fait une grande attention au contenu des assiettes des élèves dans les cantines scolaires. Et, sans doute, l'industrie alimentaire y contribue énormément. Le menu des cantines est composé de salades, de fruits, de légumes, de plats principaux, de boissons et de desserts. D'après le sondage, les élèves de notre gymnase préfèrent les pelmeni. En septembre 2023, on a étudié l'assortiment de notre cantine scolaire. On y propose un grand choix d'aliments (plus de 45 noms). Selon le sondage, les élèves de notre gymnase préfèrent acheter dans la cantine scolaire du cocktail de lait de «Molotchny mir», du cocktail «Top» de «Savushkin Product», des gaufrettes «Vitba», du chocolat «Alionka» de «Kommounarka», du jus de fruits «Frouktovaïa 8».

On a proposé aux élèves de notre gymnase de nommer 5 produits bélarusses préférés. Les résultats du sondage: 1^{ère} place – chips «Bélarusses»; 2^{ème} – kvas «Lidski»; 3^{ème} – petits fromages blancs enrobés de chocolat de «Savushkin Product»; 4^{ème} – chocolats et bonbons de «Kommounarka»; 5^{ème} – cocktail «Top» de «Savushkin Product».

On a posé la même question aux adultes et on a fait leur top 5 des produits préférés. Les résultats sont suivants: 1^{ère} place – chocolats et bonbons de «Kommounarka», 2^{ème} – fromage blanc «TEOS» de «Savushkin Product», 3^{ème} – charcuteries de l'usine de transformation de la viande de Brest, 4^{ème} – petits fromages blancs enrobés de chocolat de «Savushkin Product», 5^{ème} – zéfir de «Krasnyï pichtchévik».

Au cours de notre recherche nous avons interrogé aussi les Français. Les résultats du sondage: 1^{ère} place – kvas «Lidski» («Bière de Lida»), 2^{ème} – zéfir de «Krasnyï pichtchévik», 3^{ème} – chips «Bélarusses», 4^{ème} – chocolats et bonbons de «Kommounarka», 5^{ème} – lait condensé.

Selon les sondages réalisés auprès des enfants, des adultes bélarusses et des Français on peut constater que peu importe la nationalité mais nous aimons presque les mêmes produits bélarusses (chocolats, bonbons, chips et kvas).

Les sondages prouvent que les leaders de l'industrie alimentaire du Bélarus («Kommounarka», «Savushkin Product», «Krasnyï pichtchévik») sont vraiment à la demande des consommateurs bélarusses et français.

Pour augmenter la compétitivité des produits bélarusses et la garantie de la reconnaissance des progrès dans le domaine de la qualité, le Président du Bélarus a signé le Décret № 21 qui établit le Label de qualité de l'État. Ce Label sera décerné aux meilleurs produits bélarusses (dessin 3).



Dessin 3. Label de qualité de l'État

Ayant étudié la statistique et l'information, nous pouvons déterminer les tendances de l'industrie alimentaire du Bélarus:

les entreprises produisent des aliments à base des produits locaux et écologiques;

on assure le contrôle strict de la qualité des produits;

on garde les traditions;

on propose des nouveautés aux acheteurs.

Quant aux perspectives pour l'industrie, à notre avis, il faut mettre l'accent sur les suivantes:

élargir la gamme des produits;

trouver de nouveaux débouchés;

continuer la modernisation des entreprises;

implanter des technologies de pointe.

En conclusion, l'industrie alimentaire du Bélarus assure entièrement tous les goûts et les souhaits de tous les groupes de la population. C'est notre succès et notre fierté!

Et, bien sûr, «Produit au Bélarus» est le label qui indique la qualité des produits et qui est apprécié par les professionnels.